



Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion de la

**Conférence de presse, 47<sup>e</sup> édition du Salon du livre de  
l'Outaouais**

le lundi 2 février 2026, à 11 h 08  
Salle des fêtes, Maison du Citoyen  
Gatineau

---

*La version prononcée fait foi*

Distingué·es invité·es,

Amoureuses et amoureux du livre,

Mesdames et messieurs,

C'est un réel plaisir de me retrouver avec vous aujourd'hui, ici, dans cette salle des fêtes, pour souligner cette 47<sup>e</sup> édition du Salon du livre de l'Outaouais. Une édition, que l'on souhaite résolument festive, parce qu'il nous appartient collectivement de mettre en valeur le livre comme un formidable élan de transmission de joie, de bonheur, de détente, de découverte, d'inattendu et de savoir.

Cette année, le thème le dit si bien : le livre est littéralement « entre nos mains ».

Le livre est un puissant vecteur de réflexion, d'imagination, d'espoir et de transformation. Il nous invite à apprendre, à rêver, à questionner le monde et à repousser les limites du possible. Il nous accompagne dans les moments de doute ou de ressourcement comme dans les élans de découverte, et il nourrit notre curiosité tout au long de la vie.

Lire, c'est nourrir nos ambitions, notre compréhension du monde ainsi que notre imagination. C'est, élargir ses horizons. C'est au cœur même de la mission de l'Université du Québec en Outaouais : accompagner les rêves de nos étudiantes et de nos étudiants et leur donner les moyens concrets de les réaliser.

Aujourd'hui, nous vous dévoilons cet heureux mariage entre les mots et les images, une autre façon de lire, de comprendre et de transmettre le savoir.

C'est donc avec une grande fierté que nous vous présentons, dans le cadre de ce Salon du livre, le projet « Bande de chercheuses, bande de chercheurs ».

Cette démarche originale de mise en valeur et de rayonnement de nos créneaux d'expertise tant chez le corps professoral que parmi la relève étudiante illustre de manière créative la richesse de la recherche et de la création à l'UQO. Elle contribue à amplifier le rayonnement de nos talents et de nos thématiques scientifiques phares.

Concrètement, cette initiative a permis de mettre en dialogue 13 professeur·es avec 13 étudiantes et étudiants de l'UQO, autour de la bande dessinée, dans un exercice à la fois exigeant, audacieux et profondément stimulant.

Un tel projet requiert non seulement de l'audace, mais aussi un réel savoir-faire artistique. Comme le rappelait en 2018 le dessinateur d'Astérix, Albert Uderzo : « *La bande dessinée est un art très exigeant.* »

Il s'agit d'un outil de diffusion exceptionnel, à la fois original et durable, pour faire découvrir l'UQO ici comme ailleurs. Une véritable carte de visite : un regard artistique, accessible et inspirant sur nos talents, notre créativité, notre recherche et notre capacité à innover.

Chaque année, le Salon du livre de l'Outaouais nous rappelle avec force le pouvoir des mots et des idées.

Je tiens à remercier chaleureusement l'équipe du Salon du livre de l'Outaouais, les bénévoles, ainsi que toutes celles et tous ceux qui contribuent à faire de cet événement un moment incontournable de notre vie culturelle.

Je vous invite à profiter pleinement de ce Salon du livre, à aller à la rencontre des autrices et des auteurs, à vous laisser surprendre, émouvoir et inspirer. Entre nos mains, tout devient possible.

Je vous souhaite un magnifique Salon du livre.